
提醒

常见病没必要找专家

本报1月4日讯 为粮食安全做出
重大贡献的袁隆平院士再添殊荣。今天
上午， 国家杂交水稻工程技术研究中心
三楼会议室里喜气盈盈。 受农业部部长
韩长赋委托， 特派代表叶贞琴司长向袁
隆平院士转交了“全国粮食生产突出贡
献农业科技人员”奖章、证书和光荣册，
并宣读了韩长赋书写的热情洋溢的贺
信。

袁隆平院士高兴地表示，奖励是鼓励

和鞭策自己向更高高度攀登，超级杂交稻
第三期目标已经实现，下一步要带领团队
向大面积亩产1000公斤奋斗，希望这个目
标在90岁前实现。

在去年12月26日首次以国务院名义
召开的粮食生产表彰奖励大会上，袁隆平
院士等300人被授予“全国粮食生产突出
贡献农业科技人员”光荣称号，享受全国
劳模待遇。韩长赋部长在贺信中说，“您心
怀祖国、情系人民、奉献‘三农’，几十年如

一日从事杂交水稻研究，不畏艰难、刻苦
钻研，呕心沥血、不懈探索，把绿色的梦想
书写在大地上，实现了水稻育种的历史性
突破，杂交水稻大面积推广，产生了巨大
的经济和社会效益，为解决中国人的吃饭
问题作出了重大贡献，也为世界粮食安全
发挥了重要作用。2011年我国粮食生产
‘八连增’的硕果中，凝聚着您的辛勤劳动
和心血汗水。”

■记者 左丹 胡宇芬 通讯员 辛业芸

袁隆平：90岁前实现亩产1000公斤
再拿大奖，农业部部长致信祝贺

2012年1月5日 星期四 编辑/吴金 图编/刘丰 美编/高原 校对/刘湘 A07都市·公共

新 闻 热 线 ：0731-84326110����� 发 行 热 线 、 投 诉 ：0731-84316668 、84315678、84329777 ��� 广 告 热 线 ：0731-84329988 ����� 本 报 地 址 ： 长 沙 市 芙 蓉 中 路 一 段 440 号 邮 编 ：410005

本报1月4日讯 今日上午9时30分许，
1000余名自行车爱好者从浏阳市体育运
动中心出发驶入城市慢行道，浏阳城市公
共自行车系统正式投入运行，印有烟花绽
放的背景图案和“美丽浏阳”等字样的自
行车成为浏阳街头一道靓丽的风景。

万余市民办理租赁卡
浏阳市第一期城市公共自行车系统

投入1000辆自行车， 在城区主次干道建
设1300个停车柱、50个一级站点。为给公
共自行车骑行提供安全保障绿色通道，浏
阳相关部门对城市的一些道路进行了改
造，在具备条件的道路上，施划专门的自
行车道。据悉，从去年12月18日开始接受
市民办卡到今天首次投入使用，已经有1

万余市民办理了公共自行车租赁卡。
市民借、还自行车，根据借用时间收

费，那么自行车如何管理呢？据浏阳市住
房和城乡建设局副局长黎毅介绍，目前市
区1300个停车柱都可借、还自行车，自行
车上面装有感应系统，市民借出和还回
自行车都会清晰地记录。同时，每个站点
还有摄像头进行监控，防止偷盗、损坏自
行车。“我们的自行车都安装了车锁，你
借出去后可以停放在停车站点， 然后再
取，也可以随你自己摆放，但是如果丢失
就得按照自行车原价赔偿1200元。”黎
毅表示，虽然租赁卡的押金只有200元，
但是市民办卡都是实名制， 所以随时可
以追查到。 如果租赁卡丢失而被别人冒
充，监控系统也能随时监控到，届时将报警

追责。

2014年将覆盖浏阳全市区
黎毅表示，浏阳城市公共自行车系统

建设，按“一次总体规划，分批分级建设”
原则，今后将根据公共自行车运行情况和
市民需求进一步追加投资， 扩大规模，最
终达到设施齐全、出行方便、服务优质、市
民满意的目标。“1000辆自行车肯定不能
完全满足市民的出行，我们会根据需求再
投入3000-5000辆，争取2014年覆盖整个
浏阳市区。”黎毅表示，未来浏阳将建设以
“常规公交为骨架、出租车为网络、慢行交
通为延伸”的一体化公共交通体系，不断
降低市民的出行成本。

■记者 何志华 实习生 李婷

■记者 张春祥 实习生 蒋予婷
通讯员 王建新 李奇

“早上7点半就能挂到号了，挂号还算方
便，看病、检查等就得排队了。”1月4日上午，
在湘雅二医院皮肤科候诊区，来自长沙县跳
马乡的周志忠（化名）告诉记者，每次来大医
院看病几乎都要排队。

当日 ， 记者从湘雅二医院门诊部获
悉，2011年该院门急诊量超过200万人次，
刷新我省大型医院年门急诊量最高纪录。
另外，省儿童医院、省中医药研究院附属
医院等大医院的门急诊量均在逐年递增，
尽管医院想尽办法应对，但仍无法满足需
求。

现象：深夜排队挂号，只为看感冒
“为给宝宝挂号，我受了6个小时活罪！”

因为2岁的宝宝咳嗽，网友“弹棉花者”发帖
称，不久前，他于深夜2点赶到省中医附一
医院，通宵排队挂儿科张涤教授的号子。当
晚天下着雨， 尽管他穿着羊毛衫和棉袄，
还是冻得不行。 排到早上7：30开始挂号，
终于挂到了第83号， 但看病也只能等到下
午了。

1月4日上午8时30分许，记者在湘雅二
医院门诊大厅看到患者熙熙攘攘， 来自长沙
县跳马乡的周志忠告诉记者， 他从开始挂号
到最后看完病取完药， 用了差不多3个小时。
“每次来大医院看病几乎都要排队。” 周志忠
说。

数据： 真挤，200万人看门诊
“2011年我们医院门急诊量超过200万

人次，刷新我省大型医院年门急诊量最高纪
录。”4日上午， 湘雅二医院副院长徐军美教
授称，此前，2011年4月25日，我省单家医院
日门急诊量10259人次的峰值也出现在该
院。其中，该院妇产科今年年门诊量超过19
万，皮肤科门诊超过11万，是该院门诊人次
最多的两个科室。

建议：科学选择就诊时间很重要
不久前，省卫生厅公布湖南公立医院改

革十项便民惠民措施，包括门诊挂号等候时
间不超过15分钟，交费、取药等候时间均不
超过10分钟等。“但真正要落实，那还是有一
定难度！” 一名不愿透露姓名的医院管理者
称，大医院本来是看大病的地方，但一些人
连患个感冒都一窝蜂地往大医院挤。

医务人员建议患者看病要错峰就诊，
如病情不是很重可以选择下午两三点来就
诊，人相对少些。城乡居民给孩子看病，要
科学选择就诊时间，不是急症，没必要非挤
到周一至周五看病不可， 周六和周日门诊
病人相对较少，看病更方便。

200万病人挤进一家医院看门诊
长沙各大医院门急诊量连年飙高，很多人通宵排队挂号只为看感冒
专家建议：大医院逐步取消普通门诊，让常见病患者到基层医院就诊

据不完全统计，到大医院专家门诊就诊的
患者有近8成都是常见病。 不少大医院的院长
头疼地说，常见病或术后康复的，其实没必要
都看专家。

去年5月份，深圳市大医院已逐步取消普通
门诊，常见病由基层解决。对此，省中医药研究
院附属医院党委副书记王文波教授称：“通
过这种资源重新配置， 打破了利益格局，让
社区医院、大医院‘各归其职’，真正可做到
小病、预防保健、康复在社区，大病、科研在
大医院。”

浏阳千辆公共自行车投入使用
规划：还将投入3000-5000辆 防盗：每个站点装摄像头监控

两天接诊百人
重症肺炎患儿猛增

这两天气温继续降低，省内各大医院里，小儿重症肺炎的病例也有所上升。据省儿童医院
卫生病房统计，近两天危症肺炎的病人猛增，仅重症肺炎患儿就超过100人，重症患儿多为半
岁左右的儿童，而门诊部前来就诊的患儿比以前翻了两倍。专家提醒：小儿肺炎的临床表现为
发热、咳嗽、呼吸困难等症状。感冒患儿易引发肺炎，天气寒冷注意防范。家长除了接种疫苗之
外，更要注重日常护理常识，天气变化及时加衣服，小孩不要去人多拥挤的地方，注意保暖但
不要过度，空气要流通，如果家长患感冒一定要与孩子隔开，以免传染。

■据都市一时间

连线

与大医院人满为患相比，小医院门诊看病者稀少。 记者 龚磊 摄


